

**Nombre del alumno: Edilva Ciclali
Díaz Velázquez**

**Nombre del profesor: Irvin Silvestre
Castillo**

Licenciatura: Trabajo Social y G.C



Materia: Enfermería Comunitaria

Nombre del trabajo: Cuadro Sinóptico

SALUD PÚBLICA

CONCEPTO DE SALUD PÚBLICA

La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad.

- El saneamiento del medio
- El control de las enfermedades transmisibles
- La educación de los individuos en los principios de la higiene personal
- La organización de los servicios médicos y de enfermería para el diagnóstico precoz y el tratamiento preventivo de las enfermedades.

EVOLUCIÓN HISTÓRICA.

En 1841 se instituyó en México el Consejo Superior de Salubridad, compuesto sólo por seis miembros, y perteneciente al ramo de la beneficencia pública. Durante esa época, hubo una gran gama de instituciones dedicadas al cuidado de la salud, con sede en la Ciudad de México, entre las cuales podemos destacar «la Academia Nacional de Medicina (desde 1842), la Escuela Nacional de Medicina (mismo año) y el Consejo Superior de Salubridad.

LA NUEVA SALUD PÚBLICA: ÁMBITOS DE ACTUACIÓN.

La velocidad de los cambios en el mundo y su profundidad, revisten particular importancia, que compromete prácticamente todos los aspectos de la vida y sus vertientes políticas económicas, sociales y, naturalmente está teniendo y tendrá impactos sobre el quehacer en salud.

LA SALUD OCUPACIONA

Se trata del conjunto de acciones específicas llevadas a cabo por

- vg. médicos laborales
- graduados en higiene
- seguridad del trabajo
- profesores de educación física

SALUD PÚBLICA Y ENFERMERÍA COMUNITARIA.

Los profesionales de salud pública se preocupan infinitamente de que las personas reciban la atención básica de salud y la atención de

- ❖ Prevención primaria, a aparición de enfermedades.
- ❖ Prevención secundaria, detectar la enfermedad tempranamente y ofrecer la cura definitiva.
- ❖ Prevención terciaria, tratar la enfermedad en curso y limitar sus efectos en el individuo.

RELACIONES ENTRE SALUD Y ECOLOGÍA: LA RELACIÓN DEL HOMBRE CON EL MEDIO.

El desarrollo humano se ha caracterizado por un constante incremento de la capacidad cognoscitiva del hombre y de su poder para actuar sobre la naturaleza. Sin embargo, dicho poder se ha visto enfrentado a un encadenamiento dinámico de fenómenos y situaciones que paulatinamente se ha hecho más evidente, planteándole nuevas exigencias en cuanto a sus

